

## **Aktionstag des Krankenhauses Lindenbrunn 2025**

Am 05. Mai fand im Krankenhaus Lindenbrunn zum ersten Mal der Aktionstag im Rahmen der „Aktion Saubere Hände“ statt. Das Motto lautete „Indikationsgerechtes Tragen von medizinischen Einmalhandschuhen und die Wichtigkeit einer adäquaten Händedesinfektion nach dem Tragen“.

Die Durchführung erfolgte durch die Hygienefachkraft mit Unterstützung der Auszubildenden an einem Stand im Foyer der Klinik.



Ziel unserer Aktionen war, alle Mitarbeitende dafür zu sensibilisieren, Einmalhandschuhe indikationsgerecht einzusetzen, eine universelle Nutzung zu vermeiden und alle erforderlichen Indikationen zur hygienischen Händedesinfektion zu beachten.

Anhand einer Schwarzlichtlampe konnten Interessierte überprüfen, ob alle Bereiche der Hand mit Händedesinfektionsmittel benetzt haben und die Händedesinfektion somit korrekt durchgeführt wurde. Wo noch „dunkle Stellen“ zu sehen sind, muss nachgebessert werden. Alle Bereiche, die unter der Lampe leuchten, wurden ausreichend desinfiziert.



Ein weiteres Angebot war das Training mit Fingerfarbe. Hier konnte das korrekte Ablegen der Handschuhe geübt werden. Die Fingerfarbe diente als farbige „Kontamination“ und sollte nach dem Ausziehen der Handschuhe nicht auf Hand oder Unterarm des „Übenden“ zu sehen sein. Zusätzlich konnten mit dieser Simulation auch mögliche Mikroläsionen im Handschuh durch punktuelle Farbdurchschläge auf der Hand dargestellt werden.



Für alle Teilnehmer und Teilnehmerinnen gab es kleine Geschenke wie z.B. Kitteltaschenflaschen, Stoffbeutel oder Schlüsselbänder zum Mitnehmen.

Die Mitarbeiter hatten eine gute Möglichkeit sich mal wieder selbst zu überprüfen, nette Gespräche wurden geführt. Es war für mich ein schönes Miteinander.

Hygienefachkraft Krankenhaus Lindenbrunn

Kinga Ratz